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ВЫСШАЯ ШКОЛА: ПУТИ ПЕРЕСТРОЙКИ

Студент участвует
в управлении вузом
В этом году отчеты и выборы в комсомольских 

и профсоюзных организациях в нашем институте 
проходят в условиях реализации постановлений 
ЦК КПСС и Совета Министров СССР по пере
стройке деятельности высшей и средней специаль
ной школы.

В связи с этим в центральной печати опублико
вано постановление Министерства высшего и сред
него образования СССР, секретариата ВЦСПС и 
секретариата ЦК ВЛКСМ «О первоочередных ме
рах по расширению участия студентов в управле
нии высшими учебными заведениями». Изложение 
этого постановления приводится ниже.

В постановлении пре
дусмотрено ввести в со
став ученых советов ву
зов и факультетов пред
ставителей студенческих 
коллективов учебных за
ведений. Установить, что 
число студентов в 
совете должно состав
лять не менее четверти 
его численности, выдви
жение представителей в 
состав советов проводить 
на профсоюзно-комсо
мольских собраниях (со
браниях профсоюзно-ком
сомольского актива), ву
зов, факультетов и кур
сов.

При выборах ректора и 
деканов вводить в состав 
расширенного ученого со
вета вуза и факультетов 
представителей студен
ческой профсоюзной и 
комсомольской организа
ций в количестве не бо
лее 1/3 его состава.

С руководством нашего 
института согласован во
прос о введении студен
тов в совет по идейно
воспитательной работе, в 
методический совет ин
ститута, в совет по САПР 
и ВТ, в совет по робото
технике и ГАП, в орга
низационно - методичес
кие комиссии по контро
лю работы факультета и 
института в целом, в со
вет КОН.

Постановление обязует 
ректоров высших учеб
ных заведений:

Расширить представи
тельство и участие сту
денческих профсоюзных 
и комсомольских органи
заций учебных заведений 
в работе приемных и 
стипендиальных комис
сий, при образовании ко
миссий для аттестации 
студентов пересмотреть 
представительство в них 
студенческих профсоюз
ных и комсомольских ор
ганизаций, разрешить 
представителям выборно
го актива студенческих 
общественных организа
ций, старостам групп при
сутствовать на зачетах, 
экзаменах, защитах кур
совых и дипломных работ 
(проектов) и вносить пред
ложения по совершенст
вованию практики их про
ведения.

Предусмотреть участие 
в работе комиссий по 
распределению молодых 
специалистов представи
телей студенческих об
щественных организаций, 
предоставить им право 
вносить предложения по 
формированию плана рас
пределения, учитывать 
мнение коллектива сту
денческой группы при на
правлении молодых спе
циалистов на конкретные 
места работы.

По решению студенчес
ких профсоюзных и ком
сомольских организаций 
переводить студенческие 
общежития на частичное 
или полное самоуправле
ние, обеспечивающее1 ак
тивное участие студентов 
в решении вопросов об
щественно полезного тру
да во внеучебное время, 
быта и отдыха, организа
ции культурно-массовых 
и спортивно-оздоровитель
ных мероприятий. Преду
смотреть обязательное 
согласование со студен
ческими советами обще
житий кандидатур персо
нала, принимаемого на 
работу, и отчеты на засе
даниях студсовета штат
ных работников общежи
тий о проделанной рабо
те.

Назначать стипендии по 
решению стипендиальных 
комиссий факультетов, при 
этом отлично и хорошо 
успевающим студентам — 
в соответствии с результа
тами экзаменационной 
сессии, а студентам, име
ющим удовлетворитель
ные оценки, — по пред
ставлению коллективов 
студенческих групп; над
бавки к стипендии из фон
да материальной помощи 
и поощрения распределять 
из расчета: 4%  этого
фонда при назначении 
стипендий за особые ус
пехи в учебе, обществен
ной и научной работе, по 
представлению студен
ческих групп и общест
венных организаций; 1% 
для срочной материаль
ной помощи — по пред
ставлению администрации 
с согласия студенческого 
профсоюзного и комсо
мольского комитетов. 
(Окончание на 2-й стр.).

О ПАРТИЙНОМ 
СОБРАНИИ

30 октября в 15 часов 
45 минут в актовом зале 
корпуса «Г» состоится от
четное партийное собра
ние Красноярского поли
технического института. В 
повестке дня:

отчет партийного коми
тета за период с ноября 
1986 по ноябрь 1987 гг. 
о проделанной работе, до
кладчик — секретарь 
парткома В. Ф. Теренть
ев;

организационные вопро
сы.

О пленуме ГК ВЛКСМ
14 ноября в 10 часов в городском ДК состоится 

пленум городского комитета ВЛКСМ. На повестке 
дня — работа Октябрьского РК ВЛКСМ по орга 
низации свободного времени молодежи.

Предлагаем юношам и девушкам обсудить основ
ной доклад ГК ВЛКСМ (опубликованный на 1-й и 
3-й стр.) и принять участие в работе пленума 
Предложения можно передать в ваш комитет ком
сомола или по телефонам: 27-18-16, 21-95-75.

Внимание! 29 октября в 10.00 часов в актовом 
зале корпуса «Г» начнет свою работу комсомола 
ско-профсоюзный актив. В плане работы актива 
отчет комитета комсомола по тем критическим за
мечаниям, которые были высказаны на прошло 
годней конференции, отчет профбюро, довыборы в 
состав комитета ВЛКСМ, профбюро, будут решать
ся вопросы студенческого самоуправления, выборы 
в совет института. В перерыве состоится встреча 
студентов с ветеранами войны.

И С О Б Р А Н И Е  З А К О Н Ч И Л О С Ь
Накануне общего от

четно-выборного собрания 
факультета выборы со
стоялись в группах. Я 
побывал во многих груп
пах механико-технологи
ческого факультета, в не
которых из них собрания 
проходили более интерес
но, активно, в большин
стве — традиционно, то 
есть равнодушно-по
слушно: раз уж необхо
димо кого-то куда-то вы
брать, проголосую хоть 
за кого (только бы не 
меня).

Например, собрание в 
группе МТ66-1. Как ока
залось, комсорга уже пе
реизбрали: прежний слу
жит в армии, теперь за 
него — Валера Горшков. 
Профорга быстро перевы
бирают прежнего — Иго
ря Думаревского. С долж
ностью физорга вышла 
заминка.

— Кого выбрать?
— Ребята, предлагайте.
— Ну кто там бегал 

нц лыжах?

— Я предлагаю Чамур- 
лиева. Он занимается 
спортом.

На том и порешили. 
Быстро управились и с 
УВК—выбрали Далецкую 
Татьяну («ты хорошо 
учишься»). На культмас
совую работу так никого 
и не нашлось.

Под конец краткие за
мечания по работе бюро: 
не работает душ, нет тен
нисного стола в общежи
тии, редко проводятся 
дискотеки...

...и собрание закончи
лось.

Г. ЛОГВИНОВ,
председатель профбюро
МТФ.

П Р О Я В И Л И  
С О З Н А Т Е Л Ь Н О С Т Ь

В праздничный день — 
День Конституции — 
откликнулись на призыв 
деканата механико-техно
логического факультета и 

■ решили оказать посиль
ную помощь в уборке уро
жая во главе с заместите
лем декана Сергеем Ива
новичем Почекутовым сту
денты групп МТ14-1, 3,
13-1, 5, 63-2, 56-1 и 54-1. 
На уборку моркови 
в совхозе «Красноярский» 
вряехали П. Щербаков, 
В. Груш, С. Москаленко,
О. Тихомирова, О. Пож- 
пикова, Д. Тарасов, Е. 
Есин, А. Момотов, Г. Мо- 
торин, А. Киселев, С. Ка
закевич, И. Цаплии, А. 
Тихомиров. Все эти сту
денты хорошо учатся, ак
тивны в общественной 
жизни факультета. Боль
шое им спасибо!

В. ТЕМНЫХ, 
секретарь партбюро 
МТФ.

Перед началом заседа
ния ученого совета 25 
сентября руководство ин
ститута, члены совета, 
представители советских и 
партийных органов Ок
тябрьского района города 
и края тепло и сердечно

поздравили с пятидесяти
летием ректора А. М. 
Ставера (на снимке—сле
ва). Чествование прошло 
в скромной, деловой об
становке. От имени чита
телей нашей газеты и 
всего коллектива институ

та от души поздравляем 
Анатолия Михайловича с 
юбилеем, желаем ему от
личного здоровья, твор
ческого долголетия,
счастья и успехов в ра
боте и общественной дея
тельности.

ЗА СЛОВОМ -  
Д Е Л О

Молодежная инициатива 
требует новых отношений 
со стороны государствен
ных органов. Принцип «все, 
что не разрешено, то за
прещено» должен уступить 
место творческому прин
ципу «если не запрещено, 
то возможно». Пока весь 
пар энергии уходит на 
бесполезные согласования, 
а тем временем нам очень 
трудно обьяснить молоде
жи, почему дело стало. 
Есть в этом и огромная до
ля нашей вины. Мы научи
лись приглашать молодежь 
к разговору по любым 
проблемам, но сами зача
стую оказываемся него
товыми к ним и никак не 
можем освободиться от 
плена старых форм и сте
реотипов, испытывая острый 
дефицит собственной ком
петентности, навыков кол
легиальности.

Во многих комсомольских 
организациях Октябрьского 
района чувствуется недо
статок именно ярких, об
щественно значимых дел, 
которые способны увлечь 
молодежь. Поэтому и со
здается большинство так 
называемых неформальных 
объединений. В основном 
они создаются из самых 
добрых побуждений, хотя, 
конечно, среди них есть и 
такие молодые люди, кото
рые далеко не безобидны. 
В первую очередь это от
носится к определенной 
части так называемых пан
ков и «металлистов», кото
рые переняли с Запада 
только внешние формы и 
сегодня их внешний вид 
как бы становится содер
жанием поведения.

Но нельзя на этом осно
вании делать вывод о не
обходимости роспуска оп
ределенных групп нефор
мальной молодежи, их за
прещении или навязывании 
извне каких-либо правил, 
запретов. Молодые люди 
выбрали бесцельное или 
вызывающее поведение. 
Юношеский максимализм, 
неординарность суждений 
иной раз выражаются в 
уродливой и даже анти
общественной форме. Но 
как бы такое объединение 
ни называлось, в какие 
одежды бы ни рядилось, 
как бы ни заблуждалось — 
в нем наша советская моло
дежь. И надо за нее бо
роться, идя на полемичес
кий диалог, на откровен
ную дискуссию, отстаивая 
на равных свою точку зре
ния, отмечая безысходность 
и бездуховность.

Многие неформальные 
объединения оценивают 
комсомол по-своему. Но 
надо и нам на пленуме ГК 
ВЛКСМ коллективным ана
лизом дать им политичес
ки взвешенную оценку. Ху
же всего, что большинст
во комитетов комсомола 
района не имеют четких 
позиций по отношению к 
ним, не говоря уж о про
думанной системе в ра
боте.

(Окончание на 3-й стр.].
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Студент участвует 
в управлении вузом

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Администрация вуза 
обязана давать ответы на 
запросы студенческого 
профсоюзного и комсо
мольского комитетов, сту
денческой группы, собра
ния студентов курса или 
факультета по вопросам, 
требующим дополнитель
ного изучения, информи
ровать их в течение 10 
дней.

Деканам факультетов 
совместно с обществен
ными организациями выс
ших учебных заведений 
постановление предписы
вает:

Регулярно проводить на 
факультетах и курсах об
щие собрания студентов 
и профессорско-препода
вательского состава, на 
которых обсуждать меры 
по совершенствованию 
учебно - воспитательного 
процесса, в том числе 
предложения по введению 
свободного посещения 
лекций на курсах и ф а
культете в целом, качест
ва преподавания и учебы 
студентов, организации 
быта и отдыха, заслуши
вать ответы должност
ных лиц и преподавате
лей на запросы общест
венных организаций, ин
формацию о принимае
мых мерах, заслушивать 
отчеты представителей 
студенческих коллекти
вов в органах управле
ния, экзаменационных 
комиссиях и комиссиях по 
распределению молодых 
специалистов, а также 
студентов — членов уче
ных советов вузов и фа
культетов об их работе и 
выполнении студенчес
ких наказов.

Представители студен
ческих коллективов, не 
выполняющие возложен
ные на них функции, по 
решению студенческих 
профсоюзно - комсомоль
ских собраний (собраний 
актива) могут быть отоз
ваны из состава ученых 
советов, других органов 
управления.

Для систематического 
изучения мнения студен
тов о качестве препода
вания учебных дисциплин 
проводить силами дека
натов и представителей 
студенческих обществен
ных организаций ежегод
ное анкетирование студен
тов по разработанной 
Минвузом СССР методи
ке. Результаты ежегодно
го анкетирования дово
дить до сведения препо
давателей, а аттестацион
ных комиссий и ученых 
советов — при проведе
нии аттестации препода
вателей и избрании по 
конкурсу.

Согласно постановле
нию комитетам комсомо
ла и студенческим проф
союзным комитетам выс
ших учебных заведений 
следует:

Считать важнейшей 
обязанностью членов ком
сомольской и профсоюз
ной организаций вуза все
мерное повышение качест
ва их учебного труда.

Способствовать созда
нию в высших учебных 
заведениях студенческих 
научно - исследователь
ских лабораторий, кон
структорских бюро и дру
гих профессиональных и 
творческих объединений 
на основе студенческого 
самоуправления,’ а также 
хозрасчеты студенческих 
организаций по оказанию 
платных услуг населению.

Предоставить право кол
лективам студенческих 
групп:

Избирать старост, при
нимать решения об ос
вобождении их от обязан

ностей и входить в дека
нат с предложением об 
утверждении принятого 
студенческим коллективом 
группы решения.

Выдвигать кандидатов 
на присвоение именных и 
персональных стипендий 
совета вуза.

Ходатайствовать перед 
стипендиальной комисси
ей о назначении стипен
дий членам учебной груп
пы, имеющим удовлетво
рительные оценки, а так
же о назначении надбав
ки к стипендии за актив
ное участие в обществен
но полезной деятельности 
и ее снятии.

Представлять в ректо
рат (деканат) мотивиро
ванное мнение коллекти
ва учебной группы по 
вопросам' поощрения или 
наказания студентов 
групп, отчисления их из 
вуза по причинам, не 
связанным с неуспевае
мостью студентов, или 
восстановления в нем, ат
тестации и отбора сту
дентов для углубленной 
профессиональной подго
товки, выдачи характе
ристик и рекомендаций 
для обучения в аспиран
туре (ординатуре).

Вносить предложения в 
профком и студсовет о 
распределении мест в об
щежитии, поселении и 
размещении в нем чле
нов учебной группы.

Итак, первым шагом 
реализации изложенного 
постановления должно 
стать введение студентов 
в органы управления ву
зом. Процедуру делеги
рования студентов в эти 
органы целесообразно 
совместить с отчетно-вы
борной кампанией в ком
сомольских организациях. 
Это означает, что в ходе 
отчетов и выборов в каж
дой академической сту
денческой группе необхо
димо заслушать отчеты 
комсоргов. и профоргов 
групп, выбрать их, но 
кроме этого желательно, 
чтобы в ходе обсуждения 
изложенного постановле
ния шло выдвижение кан
дидатур и в вышестоя
щие комсомольские орга
ны (бюро ВЛКСМ фа
культетов и комитет 
ВЛКСМ), и в органы уп
равления институтом (со
веты, комиссии и т. п.).

Процесс выдвижения 
студентов в органы управ
ления должен быть ос
мысленным, с четким 
представлением студентов 
о функциях этих органов 
и смысле своего участия 
в их работе. В связи с 
этим на отчетно-выбор
ные собрания групп сек
ретарям бюро ВЛКСМ и 
профбюро факультетов 
целесообразно пригласить 
кого-либо из преподава
телей с опытом работы в 
органах управления фа
культетом и институтом. 
В качестве приглашен
ных могут быть предста
вители деканатов, сове
тов, партбюро факульте
тов, заведующие кафед
рами, члены различных 
советов и комиссий. Кро
ме того, профессорско- 
преподавательскому соста
ву необходимо и со сво
ей стороны провести сре
ди студентов разъясни
тельную, агитационную 
работу с тем, чтобы при
влечь к управлению ву
зом наиболее подготов
ленных, добросовестных 
студентов.

В заключение отметим, 
что в следующем выпус
ке газеты «Политехник» 
будет напечатана анкета.

КОМИТЕТ ВЛКСМ, 
ПРОФКОМ СТУДЕНТОВ.

Ученый совет 25 сен
тября заслушал и обсу
дил доклад секретаря при
емной комиссии А. К. 
Толстихина «Итоги рабо
ты приемной комиссии по 
организации набора в 
1987 г. и задачах орга
низации нового набора».

Также рассмотрены во
просы «О Состоянии и 
мерах по совершенство
ванию подготовки инже
нерных кадров в области 
робототехники» (доклад

чик — зав. кафедрой 
РТиТК профессор А. П. 
Дамбраускас); отчет до
цента кафедры научного 
коммунизма Н. К. Манько- 
вой по окончании шести
месячного творческого от
пуска. Были рассмотрены 
другие вопросы. На ос
новании доклада А. К. 
Толстихина принято по
становление ученого со
вета.

Фото Л. Шостак.

zCCO НА МАРШЕ

рого отряда помешали та
кие причины, как несво
евременное обеспечение 
со стороны ПМК фрон
том работ, из-за чего бы
вали простои, также не
обученность самих ребят: 
знающих, опытных сту
дентов весной призвали 
на службу в армию.

Мешали работать и та
кие недостатки, как пло
хое (а точнее сказать — 
отвратительное) питание в 
местных столовых. Дове
денные до отчаяния, ребя
та написали в областную 
санэпидемстанцию, а впо-

На нашем факультете 
уже стало традицией 
формирование строитель
ных отрядов «Связь». И 
в этом году наши отря
ды «Связь-1» и «Связь- 
2» работали в селах Но- 
вомарьясово, Июс, Сухо- 
бузимо, проводили внут
рипроизводственную теле
фонную сеть.

К концу работ ребята 
из отряда «Связь-1» (ко
мандир Шабалин, комис
сар Ураков) выполнили 
договорные обязательства 
на 100%, а из отряда 
«Связь-2» (командир 
Сопков, комиссар Горн)
— на 85%. Выполнить 
полностью свои работы 
стройотрядовцам из вто-

НАШИ ЛЕНИНСКИЕ СТИПЕНДИАТЫ ’

В этом году на тради- 
ционном первосентябрь
ском празднике — Дне 
знаний огонь в чаше
знаний зажег студент
ФАВТ Дмитрий Швечков.
Звучала музыка из «Га- 
удеамуса», улыбались 
первокурсники, ярко го
рел огонь знаний — сим
вол преемственности по
колений в студенчестве.

Пятикурсники, ленин
ские стипендиаты Дмит
рий Швечков и Аркадий 
Михайлов — студенты 
одной группы ФАЗЗ-4.
Об этой группе мы уже 
писали в прошлом учеб
ном году, в ней учатся 
интересные ребята, неко
торые из них в резуль
тате своей активной об
щественной работы хо
рошо известны не толь
ко на своем факультете, 
но и во всем институте.
Тогда же, собирая мате
риал о группе, я решила 
подробнее рассказать о 
Диме и Аркаше.

— Нормальный совре
менный человек, — ска
зал Дима в ответ на мою 
просьбу рассказать о се
бе. — Люблю современ
ную музыку, есть люби
мые классические произ
ведения. Зимой занима
юсь горнолыжным спор
том, летом — игрой в 
теннис.

Если продолжать гово
рить об увлечениях, нуж
но сказать о главном для 
Димы и Аркадия увлече
нии — учебой. Оба со 
второго курса занимают
ся научно-исследователь
ской работой, после чет
вертого курса перешли 
на индивидуальную фор
му обучения. Дима — на 
кафедре АиТ, Аркадий — 
на кафедре ТОЭ. «Гра
мотный парень, — ска
зал об Аркадии его руко
водитель Ю. С. Пер
фильев. — Уже квали
фицированный специа
лист».

РОМАНТИКА МИНУВШИХ ДНЕЙ
следствии, на основе за
ключения, и в районную 
газету «Орджоникидзев- 
ский рабочий». Только 
после этого питание как- 
то улучшилось.

Еще в подготовитель
ный период бойцы ССО 
активно участвовали в 
спортивных соревновани
ях с другими отрядами 
института, проводили ди
скотеки, помогали вете
ранам войны и труда, ра
ботали на субботниках. И 
впоследствии, уже на 
местах работ, не остава
лись в стороне от жизни

сельчан: проводили ди
скотеки, там же отремон
тировали радиоаппарату
ру, при школьном лет
нем лагере вели кружок 
«Юный радиолюбитель», 
радиофицировали мест
ную школу. В Июсе уча
ствовали в спортивных 
соревнованиях.

Ребята жили дружно, 
работали хорошо, органи
зации, с которыми мы 
заключали договора, при
гласили студентов и на 
следующий год.

А. СОПКОВ, 
студент группы Р56-3.

С Л Е Д У Й  С В О ЕЙ  ДОРОГОЙ
83-й красноярской шко
лы определенной, давно 
продуманной мечты не 
было. Хотелось занимать
ся какой-нибудь очень 
интересной работой. По
ступил в Актюбинское 
высшее летное училище, 
через два года учебы пе
ревелся в КрПИ. Со шко
лы увлекался радиотех
никой, но так как одной 
радиотехникой занимать
ся неинтересно, выбрал 
факультет автоматики .и 
телемеханики.

Оценивая свой харак
тер, и Дима и Аркадий 
назвали себя людьми ма
лообщительными, некон
тактными. Конечно, есть 
у них настоящие друзья.

— Я рационалист, но 
не исключаю неожидан
ных поворотов судьбы, — 
сказал о себе Дима.

— А Аркадий? — ин
тересуюсь я. (Аркаша, 
застенчиво улыбаясь, по
жал плечами).

— Аркадий добрый, — 
ответил за него Дима. — 
Помогает всем подряд: 
кому нужно и кому — 
нет.

...Мы еще долго разго
варивали с ребятами в 
редакции. Обсудили и на
ши, газетные, проблемы. 
Дима, к примеру, пред
ложил перевести «Поли- 
технцк» на хозрасчет и 
выплачивать авторам го
норары. Аркадий посове
товал ящик для писем в 
газету поместить в буфе
те, в деканате, в обще
житиях и других «горя
чих» точках. Предлагали 
ребята и интересные руб
рики, варианты оформле
ния газеты.

Вот такая взаимополез- 
ная беседа. Хочется на
деяться, не последняя.

М. ТАСКИНА.

После окончания уче
бы ребята останутся в 
институте. Мечтают серь
езно заниматься наукой. 
Как и всем, увлеченным 
своим делом людям, на 
все просто- не хватает вре
мени. Но нужно ли че
ловеку размениваться на 
много дел? Еще Сенека 
заметил: «Кто повсюду,
тот нигде».

Мы заговорили о роли 
общественной работы: не 
мешает ли учебе, не от
влекает ли от основного 
дела? Ребята согласились, 
что общественная работа 
отнимает много времени, 
по в то же время позво
ляет жить жизнью инсти
тута.

' У Аркадия первые го
ды учебы практическая 
ценность общественной 
работы вызывала сомне
ния. Даже огорчился, 
когда ребята выбрали его 
старостой группы. Но по
следние два года зани
мался работой в учебно- 
воспитательной комис
сии факультета. Работал 
с увлечением, но посте
пенно, с опытом появи
лись и сомнения в необ
ходимости существования

УВК. В конце -концов, 
человек приходит в инсти
тут добровольно, и выс
шее образование у нас в 
стране — необязательное. 
Аркадий считает, что 
функции УВК в виде 
шефской помощи необхо
димы только первокурс
никам. Этот вопрос через 
несколько дней широко 
обсуждался на комсомоль
ском отчетно-выборном 
собрании с т у д е н т о в  
ФАВТ.

По характеру отзывчи
вый, Аркадий пытается 
помочь всем, кто нужда
ется в его помощи, объ
ясняет трудный матери
ал. На ФАВТ он посту
пил после окончания с 
отличием техникума же
лезнодорожного транс
порта. Во время учебы 
побывал на практике на 
железной дороге, убедил
ся, как важна там авто
матизация. Появилась 
мечта изучать автоматику 
и вычислительную техни
ку. Интересно ли учить
ся? Очень интересно!

Несколько иначе при
шел на ФАВТ Дима 
Швечков. После оконча
ния с золотой медалью
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области, где своеобразие 
молодежных интересов вы
ражалось бы столь отчет
ливо, вызывало такую по
ляризацию мнений, такие 
споры, как досуг молодежи 
и подростков.

В данном докладе, кото
рый является плодом кол
лективных усилий членов 
городского комитета к о а л -  

сомола, сделана попытка 
наметить некоторые об
щие тенденции нашей ра
боты по организации сво
бодного времени, взгля
нуть на стоящие перед ко- 
митетал^и комсомола зада
чи через призму состоя
ния дел в Октябрьской 
районной комсомольской 
организации.

Предстоящий пленум го
родского комитета комсо
мола при широком участии 
комсомольского актива, за
интересованной молодежи 
Октябрьского района при
зван дать конкретное на
полнение предлагаемого 
эскиза решения проблемы 
свободного времени, внес
ти предложения, что пред
принять практически. Такая 
форма, по нашему мнению, 
предоставит каждому бо
лее широкую возможность 
в выработке по-настояще- 
му коллективного решения 
и быть лично ответствен
ным за его реализацию.

Внимательно изучив со
стояние дел в районе, бю
ро городского комитета 
комсомола делает следу
ющий вывод: в райкоме
(секретари Г. Михайлов, 
А, Ломов, А. Баркан), в 
комитетах комсомола ПО 
«Искра» (секретарь А. Жи- 
тов), КГУ (А. Шабалин), 
КрПИ (А. Даничев), КИСИ 
(Г. Игнатьев), КФ  СОАН 
СССР (С. Левичев), «Пром- 
стройНИИпроекта» (В. Кова
левский) работают заинте
ресованные комсомольские 
работники, деятельности 
которых по организации до
суга свойствен динамизм, 
неудовлетворенность до
стигнутым, творческий по
иск, «генерирование идей». 
И в целом районная ком
сомольская организация 
стремится работать и жить 
по-новому, горячо берегся 
за дело, проявляет настой
чивость и инициативу. И 
примеров можно привести 
немало.

Заключен договор о со
здании и деятельности мо
лодежного клуба-кафе с 
администрацией горобще- 
пита, отделом культуры 
горисполкома, ГДК, испол
комом райсовета, РК ВЛКСМ.

Создан и функционирует 
клуб воинов-интернацио- 
налистов (председатель 
Андрей Вальков). На базе 
клуба созданы две спортив
ные секции воинов-интер- 
националистов с подрост
ками района (руководитель 
А. Базылев).

Неординарно работает 
студклуб КГУ под руковод
ством Вики Шунько. Пре
стиж клуба огромен — 
«Дни знаний», «Студии», 
встречи, концерты, балы.

В настоящее время ребя
та своими силами оборудо
вали помещение под студ
клуб, оформляют докумен
ты на самостоятельную фи
нансовую деятельность.

В КГУ создана и работа
ет (в перспективе на ко
оперативной основе) сту

дия декорагиЕно-приклад- 
ного искусства (В. И. Ж у
ковский). Деятельность 
студии направлена не толь
ко на развитие творческих 
способностей молодежи, но 
и на выполнение наглядно- 
агитационных, ингерьерных 
заказов в здание КГУ и 
общежития.

Хорошо действует по 
организации свободного 
вреА\они молодежный студ
клуб КрПИ (В. Н. Юрдано- 
ва). В составе клуба рабо
тают дискотеки, ВИА, 
СТЭМ, дискуссионные клу
бы, клуб .«Дистен» обще
жития N° 4, фотоклуб. В 
настоящее время рекон
струируется помещение 
под молодежное кафе «Га
лактика».

Видил^, нет необходимо
сти в данном докладе мно
го говорить о достигнутом, 
тем более, что по конеч
ному результату сделано, к 
сожалению, немного. К то
му же члены горкома на
целены в ходе выступле
ний на пленуме на обоб
щение и распространение 
всех ростков нового и пе
редового. Поэтому предла
гается сосредоточить вни
мание на том, что тормо
зит нашу работу, не со
ответствует решениям XX 
съезда Ленинского комсо- 

. мола.
Надо прямо сказать, что 

задача формирования и 
удовлетворения культурных 
запросов молодежи, орга
низация его свободного 
времени не всегда находи
ла достаточно внимания со 
стороны комитетов комсо
мола Октябрьского района. 
Райком комсомола не су
мел верно оценить методы 
и формы комсомольской 
работы по организации 
свободного времени, да и 
в целом в городе.

В Октябрьской районной 
комсомольской организа
ции произошел некоторый 
перекос в.сторону развле
кательных форм. Спору 
нет, фестивали, декады, те
матические вечера нужны, 
даже необходимы, но, к 
сожалению, иногда идеи 
некоторых из них (как это 
произошло с комсомоль
ской неделей «Октябрьской 
районной комсомольской 
организации — 50 лет») 
черпаются не в молодеж
ной среде, а в кабинетах 
райкома и с удивительной 
настойчивостью движутся 
как бы сверху вниз. Мы не 
привыкли смотреть через 
призму первичной на ре
шение вопросов, связан
ных с досугом. И зачастую 
бывает следующее: буря в 
райкоме, волнение в коми
тете, тишь и гладь в «пер- 
вичке» и «цеховке».

В определенной степени 
здесь есть и личная вина 
ответственных за это на
правление работы: второго 
секретаря райкома ВЛКСМ
А. Ломова, инструктора РК 
ВЛКСМ О. Девченко, быв
шего директора молодеж
ного клуба-кафе А. Климо
вич.

Думается, что мода на 
«металл» в голосе, «уме
ние вытрясти» должны ус
тупить место умению слу
шать и убеждать, глубоко 
понимать молодежь.

На сегодняшний день, на 
взгляд членов бюро город
ского комитета комсомола, 
в районе проявились опас
ные симптомы разрыва 
между словом и делом.

Сказано немало, а резуль
таты незначительны, мно
гие хорошие решения вяз
нут, как в вате. И было бы 
ошибкой и упущением
взваливать вину на аппарат 
райкома в целом или пер
сонально на кого-либо.
Возрождается проявление 
самой опасной болез
ни, загубившей немало 
прекрасных начинаний,
безынициативность нашего 
комсомольского актива, ког-

центром культурной рабо
ты в микрорайоне.

На сегодняшний день 
практически отсутствует в 

Октябрьском районе целе
направленная работа с 
творческой молодежью. 
Молодые музыканты, ху
дожники, дизайнеры, поэ
ты, литераторы предостав
лены самим себе, больше 
того, зачастую противопо
ставляют себя комсомолу. 
Необходимо сделать много

ЗА СЛОВОМ
да любое решение может 
быть не выполнено, пере
несено, отложено, когда 
найдутся сотни объектив
ных и субъективных при
чин для невыполнения на
меченного и порученного.

Такой вклад сделан пос
ле работы членов горкома 
в ряде первичных комсо
мольских организаций, та
ких, как НПО «Сибцветмет- 
автоматика» (секретарь
О. Орлова), ЦКБ «Геофи
зика» (Н. Малов), «Краслес- 
маш» (Н. Юдин), в боль
шинстве школ, техникумов, 
ПТУ района.

В них разговор свелся к 
частным проблемам, тради
ционно черно-белому фо
тографированию дел, ижди
венческим настроениям, по
рой полной растерянностью 
членов комитета и никакой 
программы действий. При
чина — упрощенное пред
ставление о новых задачах 
и организации досуга, 
сложных процессах, про
исходящих в молодежной 
среде, которые требуют 
значительно более глубо
ких оценок, пересмотра 
сложившихся схем и мето
дов работы. Видимо, при
выкли иметь «разжеван
ные» указания, ждут «доб
рого дядю», который сни
мет все проблемы, а не
которые уже никого и ни
чего не ждут.

По выводам членов го
родского комитета комсо
мола, райком, Дом пионе
ров чрезвычайно слабо ко
ординируют работу по ор
ганизации досуга школьни
ков и учащихся ПТУ и тех
никумов (секретарь — зав. 
отделом учащейся моло
дежи А. Баркан, директор 
Дома пионеров Корастыле- 
ва Р. Л.). Нет районного 
клуба . старшеклассников, 
слабо используются воз
можности молодежного ка
фе, мало методической по
мощи, практически не при
влекаются к этой работе 
учителя-комсомольцы (ско
рее как исключение 
можно назвать деятель
ность учителей-комсомоль- 
цев Павлова и Сушемцо- 

вой из школы №  35, от
крывших в школе секции 
аэробики и атлетической 
гимнастики).

Досуг школьников, как и 
десять лет назад, в основ
ном заключается в дея
тельности школьных тради
ционных спортивных сек
ций и трех-четырех вече
ров с танцами под магни
тофон.

Мы можем с трудом го
ворить о развитии твор
чества, самодеятельности и 
инициативы среди учащей
ся молодежи по организа
ции содержательного досу
га. Школа, училище и тех
никум так и не стали

для того, чтобы эти ребята 
в нас поверили.

Райком, комитеты комсо
мола должны сейчас пов
семестно превратиться в 
молодежный штаб, открыть 
двери для всех, кому ну
жен совет, помощь, кон
сультации. Только тогда 
комитет перестанет быть 
официальным учреждени
ем, когда весь стиль, рег
ламент его работы будут 
подчинены поиску талантли
вой молодежи, поддержке 
и внедрению в жизнь цен
ных начинаний.

Надо самокритично при
знать, что в значительной 
мере мы оторвались от 
вопросов, волнующих мо
лодежь. Наше воспитатель
ное воздействие не всегда 
находит путь к сердцу 
юношей и девушек,

■Многие проблемы и не
достатки по организации 
досуга молодежи, увиден
ные на примере Октябрь
ского района, так же остро 
стоят и перед городским 
комитетом комсомола.

Нам сегодня от разгово
ров о полезном досуге 
молодежи надо перехо
дить к его практической 
организации.

Говоря о свободном 
времени, мы не должны 
забывать, что мы — об
щественно-политическая ор
ганизация. Идеологическую 
сторону досуга мы обяза
ны не только отстаивать, 
но и проводить. Пробле
ма организации свободного 
времени давно вышла за 
рамки нашего союза. У 
нас есть немало общест
венных и государственных 
организаций, которые обя
заны заниматься этим. Но 
у нас не всегда есть един
ство в работе.

Согласитесь, нам нельзя 
рассматривать молодежь 
как особую группу, изоли
рованную от других сфер 
жизни нашего общества, 
также и мы настойчиво 
требуем, чтобы молодеж
ные проблемы в среде до
суга не считались для 
профсоюзных организаций, 
органов культуры и спор
та заботой одних лишь 
комитетов комсомола.

По нашему мнению, се
годняшний молодой чело
век и подросток устали от 
дурашливости, пустого вре
мяпрепровождения. В моло
дежные круги возвращается 
желание быть физически 
крепкими, эрудированными 
личностями, поэтому спорт 
среди молодежи и подрост
ков должен стать, в луч
шем смысле слова, массо
вым явлением. Но сегодня 
не чувствуется роли Ок
тябрьского РК ВЛКСМ как 
координатора работы РВК, 
РК ДОСААФ, роно, РК 
ФиС по физическому и во

енно-патриотическому вос
питанию молодежи, пример 
тому — отсутствие совме
стного комплексного пла
нирования.

На первый взгляд в рай
оне достаточно спортивных 
сооружений, но они недо
ступны для большинства- 
ребят. Спортивные залы 
школ и ПТУ зачастую за
крыты в вечернее время и 
выходные дни. v

Необходимо отметить 
слабое руководство район
ным комитетом ВЛКСМ пер 
вичными комсомольскими 
организациями по их шеф
ству над детскими клуба
ми района. Так, руководи
тели детских клубов «Стре-

ДЕЛО
ла»( «Бригантина», «Радуга» 
отмечают недостаточную 
связь с комитетами комсо
мола, отсутствие с их сто
роны шефской взаимопо
мощи. Члены горкома счи
тают характерными
следующие недостатки в 
работе детских клубов: не 
полностью выделяются по
ложенные три процента на 
нужды клубов, отсюда не
достаточная техническая и 
материальная база детских 
клубов, тяжелое положение 
со спортивным инвентарем; 
комитеты комсомола не 
направляют в клубы трене- 
ров-общественников, ру
ководителей детских круж
ков и секций; для органи
зации спортивных кружков 
и секций недостаточно 
имеющихся площадей.

Спортивные секции вои
нов - интернационалистов 
нуждаются в средствах и 
спортинвентаре. Однако ни 
ЖПЭТ, ни школы, ни ПТУ, 
ни детские клубы не гото
вы помочь этой секции.

Нам необходимо не про
возглашать новые и новые 
месячники, а искать людей 
увлеченных и способных 
увлечь молодежь и под
ростков спортом, помогать 
им морально и материаль
но — это единственно воз
можный путь сдвинуть 
вопрос массового спорта, 
а вместе с ним и форми
рование здорового образа 
жизни.

Работа по созданию мо
лодежных культурных цен
тров, любительских объеди
нений, клубов по интере
сам, молодежных кафе в 
районе уже ведется. Поя
вился у райкома комсомо
ла первый опыт удач и по
ражений. Не бездействова
ли комсомольские работ
ники, но зачастую их ини
циатива напоминала бег с 
барьерами, в том числе и 
ведомственными. А само 
дело чаще всего велось на 
страх и на совесть.

Чрезвычайно сложно ре
шается вопрос реконструк
ции клуба кафе «Саяны», 
который призван стать 
центром деятельности лю
бительских объединений и 
клубов по интересам рай
она. Отдел культуры гор
исполкома выделяет день
ги, готов проект реконст
рукции, имеются строите
ли, Октябрьский испол
ком райсовета готов по
мочь с материалами, од
нако все упирается в не
желание горобщепита ре
шать эту проблему.

Поэтому работа кафе ос

тается во взвешенном со
стоянии. Проводить качест
венные мероприятия не 
позволяют условия кафе, а 
проводить реконструкцию 
не позволяет позиция гор
общепита.

Но самая главная проб
лема нам видится не только 
в создании центра или ка
фе. Очень важно перебо
роть сознание у клубных 
работников и у молодежи. 
Одни привыкли к ведом
ственности, другие — что 
дворцы культуры не для 
них. В последнее время мы 
очень много сделали, если 
не все, чтобы отвратить 
молодых от ДК, отучить их 
ходить туда. Часто в ДК, 
кроме массовых мероприя
тий и разных дискотек, ни
чего не проводят, поэтому 
часть молодежи и ушла 
«в подполье».

Многие проблемы в рай
оне были бы сняты, если 
бы ГДК пошел на более 
тесную взаимосвязь с рай
комом и комитетами ком
сомола района.

Данные социологических 
исследований позволяют 
утверждать, что основная 
часть молодежи готова 
принять активное участие в 
различных областях об
щественной жизни страны. 
Однако зачастую полезная 
энергия наталкивается на 
известный консерватизм 
взрослых. Это ведет к от
странению молодежи от 
актуальных, социально зна
чимых дел. В результате 
невостребованные способ
ности атрофируются, либо 
направляются в другие асо
циальные или антиобщест
венные русла.

Нетрадиционные формы 
молодежной активности в 
сфере досуга возникают 
зачастую вне комсомола.

Следует направлять наш 
поиск на то, как сделать 
наш союз более привлека
тельным для молодежи, 
расширять его возможности 
для реализации различ
ных социально значи
мых инициатив юно
шей и девушек. Без мощ
ного и четкого экономи
ческого механизма, осно
ванного на хозрасчете, пе
рестройка в комсомоле бу
дет , Hia словах. Именно с 
этой целью при горкоме 
создан фонд молодежных 
объединений. Его появле
ние носит объективный ха
рактер, в нем выразилось 
желание молодежи найти 
путь для реального вопло
щения своих интересов.

Такой же путь предлага
ется и для Октябрьского 
РК ВЛКСМ, тем более, что 
подобные задумки и пер
вые проработки в районе 
уже есть.

Суть фонда — создавать 
инициативные формирова
ния именно внутри комсо
мола. В противном случае 
мы будем заигрывать с 
молодежью, ведь при са
мой широкой демократии с 
нас никто не снимал от
ветственности за придание 
нужной направленности 

увлечениям и интересам 
молодежи, за их формиро
вание, за классовую оцен
ку явлений.

Именно отношение к ини
циативе — основной крите
рий повышения авторите
та комсомола. От того, как 
мы сможем поддержать, 
развивать, воплотить ее в 
практических делах, зави
сит главное: пойдет ли за 
нами молодежь.

Фото В. ГОЛУБЦОВА.
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Поступающие от насе
ления района в прокура
туру письма свидетельст
вуют о все возрастающем 
интересе к Вопросам пра
ва, из-за незнания кото
рых часто в практике воз
никают конфликтные си
туации.

Каждый человек, повы
шая свою правовую куль- 
ТУРУ. может получить 
сумму необходимых зна
ний, читая ежемесячный 
теоретический и научно- 
практический журнал

«Социалистическая закон
ность». Читатель найдет 
для себя много нового и 
интересного, даже если 
не имеет специального 
юридического образова
ния. Тематика журнала 
разнообразна и заинтере
сует самого требователь
ного читателя и читате
ля, любящего остросю
жетные статьи.

Журнал широко осве
щает деятельность право
охранительных органов,

публикует все изменения, 
происходящие в законо
дательстве, обобщает ма
териалы правовой прак
тики, дает консультации 
и разъяснения читателям.

Журнал «Социалисти
ческая законность» рас
пространяется по подпис
ке через агентства «Со
юзпечать», отделения свя
зи. Подписная цена изда
ния на год — 4 руб. 80 
коп. Индекс журнала 
70871.

На снимках (сверху вниз): 
фигурное вождение во 
время проведения недели 
АТФ; спортивные будни;

смотр талантов из ВИА; 
КВН между студентами 
и преподавателями.

Фото JI. Шостак.

С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К А Я  З А К О Н Н О С Т Ь

Е. ВИШНЯКОВ, 
секретарь бюро АТФ.

Неистощима студенчес
кая фантазия. В активе 
политехников много ин
тересных, полезных дел.

Доме спорта состоялись 
соревнования по баскет
болу, настольному тенни
су и гиревому двоеборью. 
По первым двум видам 
спорта победили студен
ты пятого курса, в двое
борье — второго курса.

24 октября состоялось 
торжественное собрание, 
посвященное празднику, 
па котором присутствова
ли представители объеди
нения «Красноярскавто- 
транс», вечером 24 и 25 
октября для студентов 
АТФ были устроены ди
скотеки.

На IV пленуме, кото
рый состоится 21 ноября 
1987 г., краевой коми
тет профсоюза работни
ков просвещения, высшей 
школы и научных учреж
дений рассмотрит вопрос: 
«О ПОВЫШЕНИИ ОТ
ВЕТСТВЕННОСТИ РЕК
ТОРАТА КРАСНОЯР
СКОГО ПОЛИТЕХНИ
ЧЕСКОГО ИНСТИТУТА 
ПО УЛУЧШЕНИЮ СО
ЦИАЛЬНО - БЫТОВЫХ 
УСЛОВИИ РАБОТНИ
КОВ И СТУДЕНТОВ ВУ
ЗА».

С основным докладом 
выступит ректор институ
та Анатолий Михайлович 
Ставер.

Для представления пол
ной и объективной карти
ны условий быта, досуга 
и отдыха студентов, пре
подавателей и сотрудни
ков института, чтобы все
сторонне учесть в пер
спективе развитие соц-

ОБРАЩЕНИЕ
ПРОФКОМА

культбыта института на 
период до 2000 года все 
большие и малые пробле
мы, мы обращаемся ко 
всем обучающимся и ра
ботающим в вузе с при
зывом принять участие 
в обсуждении этих задач 
и путей их решения. Про
сим ответить на такие 
вопросы.

1. Идеи самоуправле
ния коллективов разно- 
плановы и дискуссионны. 
Возможно, целесообразно 
самоуправление или со- 
управление? Решение ка
ких вопросов следует пе
редать в первичные кол
лективы групп, кафедр, 
общежитий, факультетов, 
отделов и т. д.? Какое

личное участие я бы пред
почел принять в планиро
вании в вопросах быта, 
досуга, отдыха? В каких 
формах мне это было 
приемлемо?

2. Жилищно-бытовые 
вопросы определяют не 
только настроение, но и 
нашу работоспособность и 
самоотдачу. Как и что 
следует улучшить, чтобы 
снять эти вопросы с «по
вестки дня»?

3. Свободное время — 
это богатство общества.

Всегда ли • ваш досуг 
оправдывает это опреде
ление? Что мешает ва
шему самовыражению? 
Как' поднять к.п.д. «сво
бодных» часов?

Подать ответы на эти 
вопросы, высказать пред
ложения, поделиться мне
нием можно в редакции 
газеты «Политехник», в 
профкомах студентов и 
преподавателей.

ОСЕННЯЯ СТРАДА АГИТБРИГАДЫ
Эта осень, как никогда, 

богата гастрольными по
ездками. За сентябрь — 
октябрь дано 17 концер
тов перед сельскими тру
жениками и нашими сту
дентами в Новоселовском,
Балахтинском, Манском 
районах, в Большой Мур- 
те. Везде с успехом, с 
хорошими отзывами, с 
теплыми приглашениями 
приезжать еще.

Концертные поездки — 
это не только аплодисмен
ты благодарных зрителей, 
это и долгий путь в тряс
ком автобусе, выступле
ния на токах, ца полях, 
в красных уголках, поч
ти как в песне про бро
дячих артистов.

В отзывах о концертах 
есть слова о том, что 
после концерта поднима
ется настроение и лучше 
работается, а это значит, 
что самодеятельные ар
тисты со своей задачей 
справились.

В концертной бригаде 
полная взаимозаменяе
мость, поэтому мы в шут
ку называем ее «вирту
озы профкома». В про
грамме — миниатюры и 
монологи в исполнении 
Игоря Дрогана, Игоря 
Олексюка, Вадима Сур
кова, Ирины Соколовой, 
всеобщих любимцев Ан
дрея Закомолкина и Сер
гея Зыкова, песни под ги

тару Михаила Князькина, 
инсценировки «засекре
ченного» физика и анти
алкогольная пропаганда 
Евгения Огородникова, 
танцы в исполнении на
ших очаровательных де
вушек — Елены Зыря
новой и Натальи Зако- 
молкиной. В новой для 
себя роли — участника 
СТЭМа — выступал Игорь 
Будницкий и прекрасно 
справился. Как всегда 
грамотно и интересно ве
ла программу Ирина Тар- 
ви. Наша концертная бри
гада пополнилась новыми 
участниками — это дуэт 
Ольга Петрусева и Окса
на Халимова, танцовщи
цы Наталья Кривенко, 
Елена Персиянова, Лари
са Ноздря. 31 октября 
ребята выезжают с шеф
ским концертом в Устюг. 
Пожелаем нашим артистам 
успехов и дружных апло
дисментов, а я хочу по
дарить им свое стихотво
рение. Многие участники 
агитбригады заканчивают 
институт в этом году, и 
я хочу, чтобы у них ос
талась память о студен
ческих годах.

Агитбригаде «Виртуозы 
профкома»

Дорогие мои, я без вас.
как без рук. 

Вы — частица души,
и любовь, и забота.

Без артистов, известно,
худрук не худрук.

Худрука нет — артистам 
не хватает чего-то.

Вы уходите, я вслед
за вами иду.

Вы рискуете, я вместе 
с вами рискую.

Я делю с вами радость, 
успех и беду,

Вместе с вами смеюсь
и пою, и тоскую.

И останется нам без
конца вспоминать

Наши общие дни —
золотые моменты,

Репетиция — споры
и шум не унять!

А концерт — вдохновение 
и аплодисменты.

А концерт! Снова зритель 
от хохота взмок.

Или замер, божественным 
звукам внимая.

Значит, ты достучаться
до зрителя смог,

Значит, зритель вебя, 
как себя, принимает.

Эта доля, по правде
сказать, нелегка,

Но зато мы не киснем
от хвори и скуки.

Нам улыбки друзей — 
как вода для цветка.

И залогом удачи —
надежные руки! 

Л. АБРАМОВА, 
художественный руково
дитель института.

25 октября — День ра
ботников автомобильного 
транспорта. Этот профес
сиональный праздник ин
тересно отметили студен
ты автотранспортного фа
культета. 23 октября око
ло общежития Ли 5 со
стоялась эстафета по про
фессиональному мастерст
ву: на лучшее вождение, 
знание устройства авто
мобиля, знание правил до
рожного движения. Сре
ди всех курсов факульте
та победу одержали пя
тикурсники. Немалая за
слуга п этом капитана 
команды студента груп
пы АТ13-3 В. Гончарова.

Вечером того же дня в

ФОН открывает двери
Факультет общественных 

профессий (ФОН) нашего 
института в нынешнем 
учебном году предлагает 
обучение студентов всех 
курсов, любых специаль
ностей на следующих от
делениях:

школы молодого лекто- 
ра-пропагандиста;

организаторов культур
но-массовой работы;

журналистики и фото
графии;

пропаганды культуры и 
искусства; 

изостудии;

прикладной психологии 
и социологии;

организаторов спортив
ной работы;

организаторов военно- 
патриотической работы;

организаторов работы с 
детьми и подростками; 

тележурналистики.
На сегодняшний и зав

трашний день перед вы
пускниками вузов стоят 
задачи, которые по силам 
не просто инженерам с 
дипломом. Нужны произ
водству, народному хо
зяйству настоящие орга

низаторы, имеющие опыт 
работы с людьми, хоро
шие пропагандисты, от
личные специалисты. Об
рести такой опыт, полу
чить вторую (обществен
ную) специальность и по
может ФОП.

Обучение на ФОП — 
два года, после оконча
ния выдается удостовере
ние о получении соответ
ствующей специальности. 
Подать заявление о при
еме и получить нужную 
справку можно в аудито
рии «Г» 303 во вторник, 
среду и четверг с 10 до 
12 часов.

С. ЛИПОВКА, 
декан ФОП.

ДЕНЬ СПОРТА
Первого ноября Красно

ярский политехнический 
институт проводит день 
спорта (в рамках дня 
здоровья), посвященный 
70-летию Великой Ок
тябрьской социалисти
ческой революции.

В программе: 11.00.
Первенство юношей КрПИ 
(первокурсников). 14.00. 
Первенство девушек
КрПИ (первокурсниц).
11.00. Личное первенст
во КрПИ в гиревом спор
те. Первенство КрПИ сре
ди первокурсников по

настольному теннису. От
крытое первенство КрПИ 
по боксу. Классическая 
борьба. Соревнования по 
ОФП среди сборных ко
манд по лыжным гонкам, 
биатлону, ориентирова
нию. Первенство среди 
общежитий КрПИ по фут
болу. 15.00. На спортив
ном пляже КрПИ «Гре- 
мячий ключ» состоятся 
тренировочно - показа
тельные купания и мара
фон-заплыв «моржей» на 
реке Енисей.

Соревнования пройдут 
в спортивном клубе с 
плавательным бассейном, 
в Доме физкультуры, на 
лыжной базе КрПИ.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
Уважаемые товарищи 

студенты!
Комбинат питания № 23 

приглашает вас для ра
боты на неполный рабо
чий день в буфеты и сто
ловую на должности: мой
щиков посуды, гардероб
щиков, изготовителей 
пельменей и вареников. 
Оплата труда сдельная.

Обращаться к админи
страции комбината в сто
ловую № 220, тел.
25-73-07.

За редактора 
Ю. В. ВИДИН.
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